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MINISTRO DO
TURISMO EM LAGUNA

Conforme informação obtida ontem pela manhã, junto
ao seu gabinete, está confirmada para às 10h30 de hoje, 15,
a vinda à Laguna, do ministro do Turismo Gilson Machado

Neto, que aqui estará em companhia da presidente Larissa

Peixoto, do Iphan -Instituto do Patrimônio Histórico e

Artístico Nacional.
A primeira atividade na cidade, naquele horário, s�rá

a entrega oficial da conclusão do P!o�esso d� restal:lraçao,
limpeza e digitalização do acervo �ublic? da cldad�, Junto a

Casa Candemil. São documentos e Jornais com mais de cem

anos que passaram por um longo trabalho de recuperação,
iniciado em 2018.

•

Às 14 h no Cine Teatro Mussi, será assinado o termo

de cessão d-e uso pará que a FLC- Fundação Lagunense de

Cultura assuma a gestão (lo Cine TeatroMussi.
Nos Canyons
�anhã, 16, às lOh30, a comitiva se deslocará ao extremo sul, para uma visita aos Canyons em

PraIa Grande.

� LABORATÓRIO
Rjffim,� BIO(LINI(O
�Hill LAGUNA

Mais de 40 anos de dedicaçãoa sua saúde em Laguna
(48) 3646-08181 �98_43-9493"
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POR ENQUANTO, SÓ QUASE PROJETO
Leitor que não identificou-se e que certamente acredita que "jornalismo é a

.

coragem de falar a verdade ao poder público", (como disse ao Correio Braziliense,
a jornalista filipina Maria Ressa), recorda que em 12 de outubro do ano passado, no.
programa Senadinho, da Difusora, logo em campanha, o então candidato a prefeito,
Samir Ahmad, defendeu a construção de sede própria para prefeitura, redução de

secretarias, de fundações e de cargos comissionados. Com riqueza de detalhes, ele
lembra ou até pediu para que lembrássemos o prefeito que, até agora, nada disso
aconteceu. De qualquer forma, estamos repassando as suas afirmativas ao alcaide.

HOSPITAL DE LAGUNA AMPLIA CIRURGIAS
Presidente Tatiana Blosfeld, informando que o nosso Hospital está ampliando o número de

cirurgias eletivas, hoje em número de 60, passando para mais 260, atendendo Laguna e região.
Outra boa nova da importante casa de saúde é de que agora contará com sete ortopedistas, para
atendimento de casos de urgência e claro para cirurgias de média complexidade. Pra fechar, o
Hospital adquiriu um aparelho arco cirúrgico, na ordem de $500 mil e que já está em instalação.

PREÇO DO METRO QUADRADO
o metro quadrado da

construção civil em Balneário

Camboriú, um dos maiores
.

do país, só perdendo para
São Paulo e Rio de Janeiro,
conforme rankingdivulgado,
hoje está na base de R$ 8.632,

seguido aqui em Santa
Catarina por ltapema, com

R$ 8.370, Florianópolis R$
8.256, ltajai R$ 7.598, Joinville
R$ 5.224, São José R$4.800 e

Blumenau R$ 4.476.
Fomos saber a quantas

anda em laguna e segundo
o corretor de Imóveis
Jefferson Crippa, em área

privativa, aqui o valor do
metro quadrado está acima
de R$ 5.500, logo sendo o

quinto no estado.

MULTIVACINAÇÃO DE CRIANÇAS
O chamado Sábado D, promoverá amanhã a abertura das salas de vacina do

município, visando atualizar o calendário de crianças de o a 14 anos e que estiverem
com as vacinas atrasadas de Hepatite A e B, BCG, Pentavalente, DTP, Poliomielite 1 e

3, Pneumo 10V, VRH, Meningocócica C, Febre Amarela, Tetra Virai, Varicela e HPV.
As salas de vacina das unidades de Saúde de Cabeçuda, Campo de Fora, Caputera,
Magalhães, Mar Grosso, Portinho e Progresso, estarão atendendo das 8h às 17h .

Lembrando que a vacinação contra a Covld-rç será aplicada normalmente, apenas
na Unidade no bairro Progresso.

. . �.

Datas Hlstorlcas
Au,Lfij,.!jUiim,n..

NOVAS

EMPRESAS NA

CIDADE
Conhecido e divulgado
relatório com o número
de empresas criadas em

Santa Catarina, de janeiro
a

.

setembro, na Ainurel

Associação dos Municípios
da Região de laguna, claro
excluindo as extintas,
Tubarão, como cidade polo,
registrou 1.603, aparecendo
na sequência, Imbituba, com
815, Garopaba 503, 'laguna
471 e Braço doNorte com 391.

SINDILOJAS
O presidente Natanael

Wisintainer, do Sindilojas de

laguna e região, enviando
aos lojistas, uma série de

procedimentos
.

a serem

cumpridos para a jornada
de trabalho no período de

Natal, conforme preceitua a

CLT, com horários especiais
de 5 a 19 e' de 20 a 24 de

dezembro,
.

sendo que de

segunda a sexta-feira- das
9h às 22h, aos sábados das

9h às 17h, aos domingos 17h
às uh, propondo na semana

natalina, de 2() a 23, das 9h às
uh e no dia 24, das 9h às 17h.

funcionamento
$ 7h às 12h

e das i3h30 às 17h30

Tempo em Laguna
Hoje (15): Tempo com chuva e temporais localizados
no decorrer do dia, devido ao avanço de uma frente fria.

Temperatura amena. Vento nordeste, passando a sul, fraco
a moderado com rajadas.

Min. 17°C - Max. 28°C / Chance de chuva: 90%.\ \ \
Amanhã (16): Tempo permanece instável, devido a um

sistema de baixa pressão próximo da região. Temperatura
diminui com o avanço de uma massa de ar frio. Vento
sudoeste a sudeste, fraco a moderado, com rajadas mais
intensas.

Min, 13°C - Max. 18°C / Chance de chuva: 90% \ \ \

Domingo (17): Tempo com céu encoberto com chuva e

trovoadas isoladas. Temperatura mais baixa. Vento sul a

'sudeste, fraco a moderado.
Min. 12°C - Max. 17°C / Chance de chuva: 90%

\ \ \

AMANHÃ

Tabuas das marésFases da lua

01:10=0.2 - 23:42=0.2 01:25=0.2 - 23:49=0.3' 07:47=0.1 - 20:38=0.2

<. . Crescente - até 19

(g - Cheia - de 20 até 27

� - Minguante - de 28 até 3/11

.-Nova-de4/11 até II/II

BAIXAMAR PREAMAR

»17 - 1972 - Sem fins lucrativos, de caráter filantrópico,
foi criada nesta data a Associação de Pais e Amigos dos

Excepcionais de Laguna - APAE.
»17 - 1997 - Completa 25 anos de fundação, a APAE -

Associação de Pais eAmigos dos Excepcionais de Laguna,
tendo como presidente a professoraAlmerinda Guedes de
Castro.

.

»18 - 1888 - Freguesia de Jaguaruna, através da
Lei Provincial 1.234 voltou a se vincular à Laguna,
desmembrando-a de Tubarão.
» 19 - 1997 - Por ter conquistado a 2a fase do Campeonato
de Futebol Amador da cidade, o Colorado, de Pontinha
das Laranjeiras, recebeu o Troféu "Jornal de Laguna".

HOJE
PREAMAR

DOMINGO
BAIXAMAR PREAMAR BAIXAMAR

,sG ATÉ 201
E público que em pri '

momento, a implemen '

do 5G começará '

capitais, conforme edital
julho do próximo ano,'

as demais cidades, corn
de 30 mil habitantes, o p
estabelecido é de atéj

delm

UNITVSC
Com a presença do

presidente da Fundação
Unisul, professor Sebas�,
Salésio Herdt e do diretoi
da Unisul TV, professor
.lldo Silva ontem, 14, foi
apresentado o programa'
lançamento da Gerado�
TV Digital, em Tubarão,
Na ocasião tiveram

lançamento A Uni1VSco
novo portal de notícias,

EVENTO
TRANSFERlD
Face as condições dote

com anúncio de chu�
o evento das poderOlO!
motos Harley Davidscrl

que ocorreria amanhã,i
domingo, 17, acabous '

transferido para o início,
próximo mês de nove

Dia13
- Luiz Perfeito, 70
Residia no Campo de f. I

Informaçã
para que
forma

opinião

E-mait: reâato

jornaldelaguna.c
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GENTE, GESTÃO, CARREIRA E TRANSFORMAÇÃO
Pastor, Advogado ou Político?

quem gosta disso?Amaioria de nós não!
As pesquisas, segundo o livro, mostram a

importância desse tipo de pensamento para
resultados. Um grupo de pesquisadores
realizou um experimento com 100 fundadores
de startups, amaioria não obtinha lucro, cenário
ideal para avaliar se olhamos para os negócios
como cientistas é de fato valoroso. Durante

quatro meses, os empresários receberam

treinamento específico sobre elaboração de

estratégia, relacionamento com

cliente, criação de mpv
:

e etc.

Porém, sem saber, foram separados
de forma aleatória em dois grupos:
um de pensamento científico e outro

grupo de controle. A diferença de
treinamento recebido pelos grupos
era olhar para o negócio como

um cientista lida com pesquisa.
No ano posterior, eis o resultado,

Desenvolvimento
Socioeconômico

o grupo de controle lucrou em

Educadora média menos. de 300 dólares,
enquanto o grupo de pensar como

cientista, lucrou em média 12 mil
dólares. E porque este resultado?
O grupo que' obteve melhores

resultados, não permanecia firme
em suas estratégicas, as modificava sempre

que necessário, logo, repensava o modelo de
negócio com mais frequência.

..,

Na vida e na carreira precisamos tomar cuidado
para não termos favoritismos, seja com teorias
ou ferramentas, ficarmos mais preocupados
em criticar e desmascarar do que solucionar e,
deixar de se posicionar com receio da opinião
pública. E você, tem protagonizado sua vida e

carreira em qual modo de pensar? Adaptando
a frase de Dick Cavett, é raro encontrar uma

pessoa disposta a pensar o que ela não quer

Amentalidade é, sem sombra de dúvidas, mais
importante que qualquermétodo ou ferramenta
pois ela determina a subutilização ou super

utilização da mesma. Vejo inúmeras empresas
e profissionais promovendo capacitações sobre

a utilização de tecnologias modernas e

de ferramentas estratégicas que em um

curto espaço de tempo são depreciadas,
sejs porque não funcionavam ou porque
as pessoas não conseguem mudar a

forma de ver e fazer as coisas.
Fazendo a leitura do último
livro deAdam Grant, PhD em

Psicologia Organizacional,
ele traz importantes
informações e reflexões sobre
a forma de (re)pensar sobre
o que já sabemos. E então, o
autor nos convida a pensar em

quais papéis nos encaixamos:
pastor, advogado ou político,
e claro, nos convida a

desenvolver um olhar de
cientista.
No modo de pensar pastor,
fazemos pregações e defesas

para proteger nossos ideais e

crenças. No modo advogado, buscamos
nas falas alheias argumentos para
desbancá-Ias e, por último, o modo

político, quando queremos agradar e

conquistar a plateia. Qual o risco disso? Não

repensar sobre nossas visões e opiniões. Por
tal razão, o convite para o modo de pensar
cientista, no qual repensar é o cerne do trabalho,
é um estado de espirita, é estar disposto a

testar hipóteses, pensar diferente sobre pregar,
advogar e fazer política. Ativar o mode de

pensar cientista significa procurar motivos

pelos quais possamos == errados, e afinal,

A primeirã palavra de Jesus quando apareceu

publicamente foi: "O Reino tão ansiado foi

aproximado emudemdemente e de coração" (Cf.
Me 1,14). Reino, contrariamente à expectativa
dos judeus, não era o restabelecimento da

iiJltiga ordem, a libertação política contra a

dominação romana que tanto os

envergonhava. Reino de Deus, para
Jesus, é outra coisa: consiste numa

nova relação de amorosidade entre

as pessoas, incluindo a todos, até

os ingratos e maus (Lc 6,35). O que
prevalece agora é essa pro_ximidade
de Deus (ele se fez o mais próximo
dos próximos) feita de aní.or e de

misericórdia ilimitada.

Nâo há uma condenação eterna, só
temporal
A condenação é invenção das

sociedades. Deus não conhece

uma condenação eterna, pois sua

misericórdia é sem limites. Se

houvesse uma condenação eterna,
Deus teria perdido. Ele não pode
perder nunca nada "daquilo que
ele criou com amor, pois, não odeia
nenhum ser que pôs na existência

receberam" (Jo 1,11). Por isso o crucificaram,
porque não houve correspondência. Essa recusa
se prolonga pelos séculos até aos dias de hoje,
talvez com mais ferocidade ainda, pois o ódio
e a discriminação campeiam pelo vasto mundo.
Não importa. Embora se sentisse Filho .do
Deus-Abba identificando-se com Ele "não
fez caso dessa situação de Filho bem amado;
por solidariedade apresentou-se como simples
homem na condição de servo, aceitando o

mais vergonhoso castigo, morrer na cruz que
significava morrer na maldição divina (cf. Flp
2,6-8).
A grande recusa da proximidade de Deus
Por causa do amor que lhe ardia dentro, Jesus
assumiu sobre si, solidariamente, esse tipo de
morte amaldiçoada e todas as dores do mundo;
todo tipo de maledicência contra ele, suportou
a traição dos apóstolos, Judas e Pedro, a sorte

daqueles que já não creem ou se sentem

abandonados' por Deus e até recebeu séria

ameaça de morte que depois se efetivou. Como
tantos no mundo, ele também foi tomado de

angústia e de pavor, a ponto de "o suor tomou- .

se grossas gotas de sangue" (Lc 22,41) como no
Jardim doGetsêmani.Na cruz quase no limite do

desespero do qualmuitos são também tomados e
ele o quis em comunhão com todos

eles, sentir também, gritou: "Meu
Deus, por que me abandonaste"

(Me 15,34)?Aproximidade de Deus
estava em Jesus mas recolhida, para
que elepudesse participar do inferno
humano da morte de Deus, sofrida

por não poucas pessoás. Todos

estes, não estarão jamais sozinhos.

O credo cristão reza que "ele desceu

aos infernos", significa: sentiu

estar absolutamente só, sem. que

ninguém o pudesse acompanhar.
Mas o Deus-Abba estava também lá

como ausente. Desde este momento

ninguém estará sozinho no inferno da absoluta

solidão humana. Jesus esteve e estará com todos

eles.
A ressurreição de Jesus que representa uma

verdadeira insurreição contra a religião da Lei
e a justiça do tempo, comparece como um

clarão que vai mostrar, em total plenitude, esta
proximidade de Deus que nunca se ausentou,
Ela estava totalmente lá, sofrendo com os que
sofrem. Os negadores e os ateus tem a liberdade

de serem o que são, de não acolherem ou sequer
saberem desta proximidade de Deus, mas isso

não mu'da nada para Deus-Ab�a que nunca os

abandona porque não deixam de serem seus

filhos e filhas, sobre os quais repete: "Vocês são

meus filhos e filhas bem amados com vocês me

regozijo".
Mas cabe ponderar: se não puderem enxergar
uma estrela no céu límpido, a culpa não é da

estrela, mas de seus olhos. Pelo fato do amor

ilimitado e da misericórdia sem fronteiras são

também eles abraçados por Deus-Abba embora

se neguem de abraçá-lo. Mesmo não vista, a

estrela estará brilhando.

Psicóloga
Mestra em

Executiva

senão não o teria criado,
porque é o apaixonado
amante da vida" (cf. Sab
11,24-26). Deixa as 99
ovelhas resguardadas
e vai em busca da

tresmalhada até encontrá-
i

Teólogo, escritor
e professor
universitário

Ia.

Atesta-o. o salmo 103, dos mais

esperadores textos bfblicosr'Deus
não está sempre acusando.Como um

pai sente compaixão pelos filhos,
assim ele se compadece ... porque
conhece nossa natureza e se lembra
de que somos pó; suamisericórdia é

de sempre para sempre"(SI 103- 6-17).
Esta mensagem inovadora de Jesus - a

proximidade incondicional e a misericórdia
ilimitada do Deus-Abba - foi e é tão inovadora

que foi e é vivida por poucos e é rejeitada pela
grande maioria, como ocorreu no tempo em .

que ele perambulava pelas pedregosas estradas
da Palestina. Não se deve esquecer que foram
os políticos mas principalmente os religiosos
que condenaram e levaram.à cruz. Nas palavras
do Pe. Júlio Lancellotti somos desafiados a viver
o "amor à maneira de.Deus'{título de seu livro,

.

Planeta, 2021) começandopelapopulação de rua,
pelos discriminados por causa da cor de sua pele
ou de sua origem os quilombo las, as mulheres
lésbicas, os homoafetivos e os LGBTI, os pobres
Covardemente odiados pela "elite do atraso",(a
maioria apenas culturalmente cristã mas a

séculos luz da Tradição de Jesus),ignorantes da

amorosidade e da proximidade do Deus-Abba
para com eles também.

.

A grande tragédia vivida por Jesus foi o fato de
que essa proximidade de Deus amoroso, não foi
acolhida: "veio para o que era seu, e os'seus não

pensar.

f'()is E!!!!!!!!
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SANTO ANTÔ�IO DOS ANJOS
Hoje, 15; missá às 16h na Igreja de Nossa Senhora Auxiliadora, no
Progresso. amanhã, 16. missas às 18h na Igreja de Santa Terezinha
do Menino Jesus, no Mar Grosso e na Capela de São Sebastião, em
Barranceíra.içh na Matriz Santo Antônio dos Anjos e às 19h15 na

Capela de São Francisco de Assis, na Cohab. Domingo, 17, missas às
8h nas Capelas do Sagrado Coração de Jesus, no Portinho e de Santa

Bárbara, em Caputera; às 9h15, na Capela de São Brás,' no Estreito,
9h30 na Matriz, 10h15 na Capela São José, em Bentos, 10h30 na Capela
da Mãe Peregrina, no Loteamento Juliana e às 19h na Matriz e Igreja
de Nossa Senhora Auxiliadora, no Progresso. Segunda-feira, 18, às
20h na Capela da Mãe Peregrina, no Jardim Juliana. Terça-feira, 19, às
6h30 e 19h, missas de Santo Antônio, na Matriz. Quarta-feira, 20, às
15h na Matriz.

PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILIDADE

DA PARÓQUIA SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS.

Rua Voluntário Benevides. Provavelmente essas construções são
originalmente características da arquitetura luso-brasileira, porém
aqui, já com alterações influenciadas pelo eclético, onde caixilhos
parecem não ser mais os originais, uma vez que a esquadria não abre
em guilhotina nem são mantidas as mesmas alturas, além de terem
sido acrescidas de platibanda.

importantes. O engenheiro ambiental Lucas

Marques Pessoa, do podcast H20, lembrou
que, apesar de muitos retrocessos do ponto
de vista de legislação e do poder Executivo,
tivemos um avanço recente: uma Proposta
de Emenda Constitucional (PEC), já votada

pelo Senado, que acrescenta o direito à água
potável à Constituição Federal. Também é

.

uma maneira de combater a deterioração de
nossos mananciais. "Quando a gente discute
mecanismos para evitar a tragédia, os

comitês de bacia estão aí como ferramenta

interessantíssima, com grande peder nesse
sentido", defendeu.
Fechamento com premiação

O 10° Encontro Técnico encerrou-se com
a divulgação dos premiados no Concurso
CASAN de Inovação. Rafael Luiz Prim,
Felipe Gustavo Trennepohl, Pery Fornari
Filho e Pedro Joel Horstmann (SRM/GOPS/
SOMAG) ficaram em primeiro lugar com a

implantação da tecnologia de ultrafiltração
na CASAN, em conjunto com a automação
total de unidades de tratamentode água.

Em segundo lugar, houve empate entre

duas iniciativas: implantação de automação

LEONARDO BOFF ALERTA PARAA IMPORTÂNCIA
;

CADA VEZMAIOR DA -AGUA NO PLANETA
civilização. "É um risco muito próximo. Por
isso temos que ter a ética do cuidado, uma
relação amorosa, generosa e respeitosa com

o. planeta".
"A água é fonte de vida ou é fonte de

lucro? É um bem natural, vital, comum

e insubstituível. É também um bem

econômico, mas não pode ser tratado como

uma conunodity que é levada ao mercado.
Não pode ser mercadoria. O negócio da

água hoje envolve cerca de US$ 100 bilhões

anuais", alertou

Bpff também coloca que a água pode ser

a catalisadora de um pacto social mundial.
A pandemia teria mostrado a urgência
desse pacto, porque as soberanias nacionais
ficaram obsoletas. Muitos estudiosos, em

especial o cientista político e economista
italiano Riccardo Petrella, propõem esse

pacto, baseado na água.
"Nenhuma questão hoje é mais

importante do que a questão da água doce. É
mais importante que o próprio aquecimento
global, porque dela depende a sobrevivência
de toda vida, inclusive da nossa. Ela pode
ser motivo de guerras como também de
solidariedade social e cooperação entre os

povos", concluiu.
Para a coordenadora do Comitê

Facilitador da Sociedade Catarinense para
Ri6+20, Thaianna Elpídio Cardoso, a

humanidade não vai se tomar sustentável

apenas. pela racionalidade, nem apenas pelo
sentimento. "O ser humano aprendeu que
cuidando de um bebê ao nascer ele teria um

futuro, cuidando de uma semente ao plantar,
ela cresceria. O ser humano aprendeu
cuidando, e que o seu futuro existe por-conta

. deste cuidado. O bem comum só existe com

o cuidado comum", disse Thaianna.
Alguns avanços e instrumentos são

em dez estações de tratamento de água
na CASAN, de Bruno Kossatz e Roberto

Oenning (GPOIDIPOAIDIPOE); e o

aplicativo APP Sheet, de Gabriel Tortato e

Leandro Vicente Nicolau (SOMAG/GOPS/
·RSM).

.

O terceiro premiado foi o controle P.I.D.

com variável remota, de Egídio Antônio
Canêelier Fachin, Mário Henrique Romagna
Cesza e Rogers Romancini Feltrin (SRS/
GOPS).

6 concurso, que tem como objetivo
incentivar e valorizar as inovações
desenvolvidas pelos colaboradores da

CASAN, recebeu' 13 inscnçoes, que

totalizaram 40 participantes.
"Depois de uma semana intensão

de discussões, aprendizados e

compartilhamento de conhecimentos,
encerramos o Encontro Técnico da CASAN
da forma que gostamos, entregando o

Sistema de Esgotamento Sanitário para
Concórdia", disse a presidenteRobertaMaas
dos Anjos da Região Oeste, onde liderou a

inauguração de mais uma infraestrutura de

saneamento para a população catarinense.

Existem 1 bilhão e 360 milhões de

quilômetros cúbicos de água no planeta.
Há superabundância, só que extremamente

mal distribuída: 60% se encontram em

nove países, enquanto outras 80 nações
enfrentam escassez. Pouco menos de um

bilhão de pessoas consomem 86% da água
existente, enquanto 1. bilhão sofrem de
carência de água. Há estimativas de que
nos anos de 2030, 85% das pessoas estarão

nessa situação.
Com esses números, o professor

Leonardo 'Boff - teólogo, filósofo, escritor,
e membro da Iniciativa Internacional da
Carta da Terra - trouxe reflexões à mesa

redonda "A água como um bem comum",
realizada na tarde de sexta-feira (8) dentro
da programação do 10° Encontro Técnico
da CASAN. A principal delas: é urgente que

� humanidade dê um salto de consciência,
assuma responsabilidade e tenha mais
cuidado e mais respeito com nossa casa

comum, a Terra.
O teólogo elencou três pontos da

chamada "ética da água". Para ele, tudo

depende da relação que os seres humanos
têm com a água e a natureza. Hoje, uma
relação altamente destrutiva. "O ser humano
está atacando a Terra de todas as maneiras.
Nós temos que desenvolver uma ética da

responsabilidade coletiva, para manter a

casa comum na sua vitalidade", argumentou.
Em seu entendimento, a humanidade

tem hoje consciência clara de que era falsa
unia premissa de toda a modernidade - a

de que a terra teria recursos ilimitados.
"A ética que devemos desenvolver contra
essa superexploração é a ética do respeito.
É preciso respeitar os limites da Terra",
defendeu. A terceira dimensão da ética
da água é o risco do. colapso dê nossa

JORNAL DE LAGUNA
Jornal de Laguna Ltda.

Registrado no Cartório de Registros Especiais, Títulos e Documentos sob n" 433

Diretor: Márcio M. Carneiro

Redação: Avenida Colombo M. Salles n° 145
2° Andar - Sala 313 - 88.790-000

Centro Administrativo e.Comercial Tordesilhas
Centro - Laguna - SC

E-mail: redator@jornaldelaguna.com.br
Home Page: wwwjomaldelaguna.com.br

Fone/fax: (48) 3646.l385

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Opinião
Dia do Professor

Educador: o herói de
mil faces na pandemia

Por Claudio Sassaki
"Mas aqueles que fazem as lendas raramente se contentam em considerar os grandes heróis do mundo
como meros seres humanos que romperam os horizontes que limitavam seus semelhantes, e retomaram

com bênçãos que homens com igual fé e coragem poderiam ter encontrado.", O Herói de Mil Faces, Joseph
Campbell, página 309.
A definição de herói foi revista à luz da pandemia. Na�inha concepção, os professores se tomaram grandes
protagonistas desta empreitada hurnana de superar as limitações impostas pela Covid-19. Ao lado dos
trabalhadores da saúde; os educadores lideraram urna jornada em prol da coletividade.-à sua maneira, se
rebelaram contra a impossibilidade de educar e quebraram os limites do tisico para continuar, remotamente,
urna missão tão grande quanto a própria vida: educar as novas gerações. Da maneira do herói mitológico,
extrapolaram os limites do que acreditamos ser possível; ao mesmo tempo, criaram urna nova maneira
de resistência às adversidades. Se antes - como Joseph Campbell descreve em O Herói de Mil Faces - a

nossa visão sobre o herói hurnano os dotava de "poderes extraordinários desde o momento em que nasceu

ou em que foi concebido", vemos, atualmente, o extraordinário sendo forjado no cotidiano adverso. Uma

construção admirávél!
Em sua jornada, o professor transformou os espaços domésticos - os seus e os dos alunos - em salas de aula.
Nesse processo, aprendeu a dominar a tecnologia e a transformar as adversidades em formas de ensinar aos
alunos o real significado da superação. No.dia a dia, estevemaispróximo depais e responsáveis; à semelhança
dos heróis, sentiu o desânimo e aexaustão baterem forte, mas a autodeterminação em continuar deu esperança
aos demais. Quem não se emocionou com a professora Agnes Dissmann que percorria até 60 quilômetros
para levar lições impressas aos alunos da região de Serra da Graciosa, no Paraná? Ou com o professor
Arthur Cabral que, quando soube que
urn grupo de alunos estava excluído

das aulas virtuais por falta de internet,
subiu na bicicleta e foi levar lições
até a casa deles, em urna comunidade
na periferia do Recife? Ao longo da

pandemia, que ainda permanece, essas

histórias pouco triviais nos mostraram

algo que havíamos esquecido: os

educadores são, de fato, verdadeiros

heróis modernos.
Eles são especialistas' em vencer

as muitas adversidades para além

da pandemia. No Brasil, a falta de

valorização desse profissional é

histórica; muitos deles, inclusive,
vivem em condições de vulnerabilidade
social e econômica. É urgente que o país passe a cuidai- de quem ensina. A pesquisa A situação dos

professores no Brasil durante a pandemia aponta o nível docomprometimento da saúde mental do docente:
a ansiedade afetou 68% dos professores; 63% relataram estresse e dor de cabeça; e 39% têm insônia, A

volta às aulas presenciais semostra um excelente momento para debatermos como vamos, como sociedade,
responder adequadamente à tamanha dedicação. De invisíveis, a pandemia tomou o professor peça-central
da resistência e da esperança do retomo à normalidade. Mas, não é normal seguirmos da forma anterior no

que se refere aos educadores.
.

O retomo às aulas presenciais semostra urn momento deredescoberta da afetividade entre docentes e alunos.

Se nos últimos meses a relação do professor era com as imagens que substituíram as câmeras fechadas,
agora o olho no olho volta ao centro do processo de ensino e aprendizagem; o (re)conhecer o aluno ganha
urn novo propósito - a voz, as expressões, o jogo corporal se ressignificam e contribuem 'Para a superação
de um tempo obscuro, inesperado e cheio de desafios. Espero que essa conexão também seja reforçada entre
pais e professores pela via do afeto. Que eles se tomem aliados nesta luta que o professor tem empreendido
por reconhecimento. Os educadores, pela dedicação à sociedade, são muito mais do que atores sociais ou

profissionais. São protagorristas de urna revolução que precisamos implementar na forma de, aprender e de
ensinar. Essa é urna peça-chave para que o país siga em direção a outro patamar de civilização.
Por último, para adicionar a essa reflexão - que �spero inspirar com este artigo -, gostaria"de agradecer
como cidadão e como urn profissional que vivencia diariamente a educação. Que esse retomo às aulas e essa

nova trajetória que se inicia sejam pautados pelo respeito, pela afetividade e por novas formas de conexão

respeitosas. Professor, obrigado por nos ensinar tanto nessa jornada.
*Mestre 'em Educação pela Stanford University; graduado em Arquitetura e Urbanismo pela
Universidade de São Paulo (USP) e cofundador da Geekie, empresa referência em educação com

apoio de tecnologia no Brasil e no mundo.

"Em sua jornada, o professor
transformou os espaços
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domésticos os seus e

os dos alunos em salas

de aula. Nesse processo,

aprendeu a dominar a

tecnologia e a transformar

as adversidades em formas
de ensinar aos alunos o real

significado da superação. "

Dia das Crianças

ESCOLAS MUNICIPAIS
-

,TIVERAM PROGRAMAÇAO

o Dia das Crianças, comemorado
anualmente em 12 de outubro, celebra
os direitos das crianças e adolescentes,
ajudando a conscientizar as pessoas sobre
os cuidados necessários durante esta fase
da vida.

Pois as Escolas e Centros de Educação
Infantil da Rede Municipal de Ensino

prepararam uma Semana Especial para as

crianças, realizando diversas dinâmicas
envolvendo sempre muita brincadeira,
como a EEB Agrícola Índio Guimarães,
no Parobé, que no dia 5 teve apresentação
de "cabelo maluéo" e na tarde do dia 7,
recebeu a visita da Professora Claudete,
que realizou uma contação de história para
as turmas da Educação Infantil e 10 e 20 ano.

Já no C.E.1. Padre Augustinho
(Progresso), na EEB José de Souza

'Guimarães, na Figueira, no CEI Irmã Vera,
de Ponta das Pedras, os pequenos fizeram

piquenique ao ar livre.
Na EEB Marilza Lory de Barros, de

Bentos, na EEB Custódio Floriano de'
Córdova, de Passagem da Barra e no

Cei Mickey Mouse, de Caputera, foram
realizadas atividades recreativas.

Na EEB Nininha Guedes dos Reis, de
Barbacena, e na EEB Elizabeth Ulyssea
Arantes, no CAIC, promoveram o dia do

mico, no qual os alunos puderam ir para
escola de pijama.

Já no CBI Prof' Laureni Vieira de

Souza, da Vila Vitória e no CEI Pica Pau

Amarelo, do Farol de Santa Marta, teve o

dia da fantasia.
Sobre as atividades desenvolvidas

na semana da criança, o Diretor do Cei

Prof' Laureni Vieira de Soma, Adroaldo'
Pacheco, destacou: "A Semana da Criança
é um momento mágico. Conseguimos
retomar ao mundo colorido quando
olhamos nos olhos de cada aluno. É
gratificante ver a alegria das crianças ao

participarem de uma brincadeira diferente,
ouvir 'uma contação de história, fantasias,
brinquedos e guloseimas, tudo isso tem

fez parte da nossa programação e de nosso

planejamento durante semana especial.
Sem dúvida é com imenso carinho e alegria
poder proporcionar esse momento junto a

toda minha equipe e viver este sentimento

de felicidade junto com as crianças", disse
o diretor.

Artigos ou cartas, envie para redator@jornaldelaguna.com.br.
Artigos devem ter 2.300 carácteres e ser acompanhados do nome do autor.
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o conceituado e inteligente jornalista,
radialista, historiador, poeta e escritor, José
Paulo Garcia, em face da gama de serviços
prestados, será homenageado pela' comunidade
tubaronense, lhe entregando a Comenda

Municipal do Mérito Willy Alfredo Zumblick.
Também

.

serão homenageados o Senador

Esperidião Amin e a escritora e historiadora
Lélia Pereira da Silva Nunes, conforme decretos
do prefeito Joares Carlos Ponticelli.

Graduado em História, pela Unisul e Pós

Graduado em História Social, pela Fucap, José
Paulo Garcia nasceu. em Laguna em 24

.

de
fevereiro de 1955.

É casado com a Jornalista Vera Lúcia

Mendonça.
Atuou com destaque nas Rádios Tabajara e

Tubá, de Tubarão, Jornais ANotícia, de Joinville
e Diário Catarinense, de Florianópolis e TV

Barriga Verde, de nossa capital.

Foi gerente de Cultura da cidade a�ul e

atualmente é Vice-Presidente da Fundação
Municipal de Cultura, igualmente de Tubarão.

Esportista nato, aliás narrador esportivo dos
mais conhecidos do Sul Catarinense, presidiu a

Liga Tubaronense de Futebol, de 2004 a 2008
e vice-presidente da Federação Catarinense de

Futebol, de 2008 a 2012.

É autor dos livros Laguna - Amor e Paixão .

na Terra de Anita (romance), O Caminho de
Santa Paulina (documentário), O Galhofeiro de
Tubarão (crônicas, em três edições) e Páginas da
Vida (motivacional).

Tem trabalhos publicados também em quatro
coletâneas da Academia Tubaronense de Letras,
da qual é membro fundador e titular da Cadeira
Número Dezoito.

É poeta cordelista e autor de espetáculos
teatrais, entre os quais, O Divino Zumblick, em
2019.

11@lavolksautocenter

L&,OLKS
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Uma rua, uma historia
Osvaldo Euclides de Sousa Aranha nasceu em Alegrete
(RS) no dia 15 de fevereiro de 1894, filho do coronel
Euclides de Sousa Aranha e de Luísa de Freitas Vale

Aranha, proprietários .

da estância Alto Uruguai no

município gaúcho de Itaqui. Após concluir o ensino

secundário, fez amizade com Virgílio de Melo Franco, que
alcançaria projeção política com a Revolução de 1930, e
com Rubens Antunes Maciel, que o apresentaria a Luís
Carlos Prestes, revolucionário de 1924 e mais tarde líder comunista. Estreitou também amizade nesse período com JoséAntônio Flores
da Cunha, que viria a exercer o governo do Rio Grande do Sul. Freqüentou a Faculdade de Direito, e entre 1917 e 1923 dedicou-se

quase exclusivamente à advocacia, obtendo em pouco tempo alto conceito profissional. Já em meados de 1917 o também advogado
Getúlio Vargas, que se formara em 1907, fazia-lhe consultas sobre assuntos jurídicos, prática que se tomaria cada vez mais freqüente
entre ambos, que chegariam inclusive a ter clientes em comum. Pouco depois de haver fixado residência em Uruguaiana, casou-se, em
meados de junho, com Delminda BenvindaGudolle, de quem teve quatro filhos: Euclides, Osvaldo,Delminda e Luísa. Teve participação
ativa da Revolução de 24, e foi um dos principais articuladores da Revolução de 30. Em 11 de outubro de 1930, Getúlio Vargas passou
o poder do estado para OsvaldoAranha. Faleceu em 27 de janeiro de 1960. É nome de rua no centro da cidade, próxima ao Hospital.

Laguna ontem ... Gente
de nossa terra

Cyro Barreto nasceu aqui em 31 de janeiro de 1938, filho de
Líbia (Vieira) e Júlio Dácia Barreto. Formado em Administração
Pública pela Fundação Getúlio Vargas (1960) e em Direito pela
UFSC (1965). Mestre em Direito Público pela UFSC(1978),
realizou inúmeros cursos de extensão, especializando-se em

Universidades nos Estados Unidos e México. Iniciou sua vida

profissional como chefe de seção na Assembléia Legislativa
de Santa Catarina, em 1959, exercendo vários cargos de chefia,
assessoria e direção, chegando a assessor da Constituinte Estadual
de 1989 e à presidência do Colegiado de Procuradores da

Assembléia, como procurador-geral. No campo da comunicação,
teve expressiva participação sendo um dos fundadores da Casa do
Jornalista e, em 1971, foi eleito seu presidente, reeleito em 1994,
transformando-a em Associação Catarinense de Imprensa e da qual
hoje é integrante de seu conselho superior. Foi também presidente
do Sindicato dos Jornalistas e dos Radialistas de Santa Catarina,
oportunidade em que liderou a conquista do primeiro piso salarial
da classe. Foi um dos fundadores da Rádio Anita Garibaldi, da
Rádio e TV Cultura, dos jornais O Tempo, ImprensaNova e Diário
Catarinense (então pertencente aos Diários Associados de Santa

Catarina). até aqui o único catarinense a ocupar uma cadeira na

Academia Brasileira de

Jornalismo, a de número

26 e a receber a Medalha
de Mérito Jornalístico,
outorgado pela Ordem
dos Jornalistas do
Brasil. Foi diretor da

Abrajet Associação
Brasileira de Jornalistas
de Turismo É autor de
vários artigos, inclusive
da série que retrata a

história da Associação
Catarinense de Imprensa
que foi publicada pelo
Jornal de Laguna, logo Cyro Barretotransformada em livro,
cuja edição está esgotada, debates, entrevistas e discursos com

repercussão na mídia do Estado e do país, bem como de inúmeras
conferências. É cidadão honorário de Florianópolis, por proposição _

do então vereador D.J. Machado.

Por ter sido publicada com incorreção, repetimos a

coluna da semana passada, agora correta: Esquina das
ruas Gustavo Richard e Tenente Bessa, nos anos 60...

Parece que foi ontem

'" no mesmo ângulo.

Do distante 1918 trazemos em primeiro plano a Igreja Matriz de Santo Antônio dos Anjos.

'Aq seu carro
vale muito, confira
todo nosso universo

.

de serviços.
� () iJ �)

Troca de õlep.

-nental'\

PNEUSPARA�CAMINHONETESECAMINfI(fE$.
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Recebendo cumprimentos
pelo seu aniversário,
amanhã, 16, o diretor do
Jornal de Laguna, jornalista
Márcio Carneiro. A data será
comemorada na companhia
da esposa, Jadna, filha
Letícia, neto Luís Miguel e
do genro Gustavo

Bruno Haushahn Pereira completou 31 anos na companhia da famflia, em
especial, recebendo o carinho dos pais, Claudia e Luiz Lauro Pereira Júnior

FotolDivulgaçãolMaykol Nack Fotografia

jJ'

Responsável pelo
Marketing do Tieli

Supermercados e do Pag
Bem, Jeovania Amancio
da Silva e o. engenheiro
civil Romolo Cunha Filho
escolheram a Igreja
Matriz Santo Antônio dos

Anjos, em nossa cidade,
para cerimônia do seu

casamento religioso.
Celebrada na segunda-feira,
11, foi presidida pelo pároco
Lenoir Steiner Becker

Renato Vieira de Oliveira,
dinâmico presidente

da nossa Unipesca, em
contagem regressiva para
marcar o seu aniversário

no próximo dia 21
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Hellen (Rodrigues
Espíndola), ao lado do

esposo Luiz Eduardo
Cardoso Alves, ele que
é sargento música da
Banda de Fuzileiros

Navais, para alegria
e felicidade do casal
e claro dos demais
familiares, está grávida
de quatro meses

E ainda...

I>- Trocando de idade na segunda-feira, 11, o

nosso Bispo Diocesano, Dom João Francisco

Salm, ele que no dia 7, foi celebrante da
novena de Nossa Senhora Aparecida, na

capital nacional da fé.
I>- Boa gente Célio Floriano, em companhia
f\! familiares trocou de ida-de ontem, 14.
I» Ex-gerente dos Correios de Laguna, hoje
aposentado, Jairo Nicolazzi Reis recebendo

cumprimentos pelo seu aniversário.

I>- Catequizandos da Igreja de Santa

Terezinha do Menino Jesus, no Mar Grosso,
no sábado, 9, participaram da primeira
missa, celebrada pelo Padre Itamar Faísca
Nunes.

I>- Presidente Leandro Schiefler Lopes, da
nossa .OAB, será candidato a conselheiro
estadual da entidade, cuja eleição será
realizada em 22 de novembro.

I>- Rosane e Juarez Cidade do Nascimento,
residentes em Caçador, a próspera capital
do meio oeste catarinense, passando alguns
dias na residência de verão na praia do Mar

Grosso..

� Com pesar, registramos o falecimento
na última quarta-feira, 13, em Tubarão, da

advogada limara Aparecida Fretta, deixando
o esposo, Paulo de Tarso Althoff e os filhos
João Marcelo,Mariana e Tobias.

I>- A prefeitura da capital, através da
secretaria de Desenvolvimento Urbano,
ocupada pelo lagunense Nelson Mattos

Júnior, já está disponibilizando um novo

sistema, totalmente online, que emite
licenciamento declaratório para pequenas
edificações em minutos. Através do pedido
feito pelo cidadão diretamente no site
da prefeitura e a análise executada pelo
novo sistema, o alvará pode ser emitido

praticamente na mesma hora que solicitado.
lembrando que no antigo método, o

processo poderia levar até alguns meses

l_lara chegar à fase de emissão.

P Dedicadas voluntárias da Rede Feminina
de Combate ao Câncer, de Laguna, no

sábado.ç, fizeram um pedágio em dois

pontos da cidade, arrecadando, ao final,
R$ 6.254,85.

LAGUNA, SEXTA-FEIRA, 15 DE OUTUBRO DE 202119 ®

Economista Marcos Aurélio Barzari, o conhecido Léca, pessoa das mais

queridas da cidade, comemorou a passagem do seu aniversário no

último dia 11. A data foi celebrada na companhia da esposa, Marilete,
filhos, netos e bisnetos

Carla e Beto Guterro
deram um tempo nas

respectivas.atividades e

foram curtir merecidas
férias em Natal (RN)

c

HOSPITAL
VETERINÁRIO

MAR GROSSO' LAGUNA

vlter.hQspita Ivet�!l€1tiA

www.hospitalveterinariovitOl.com.br

• (48) 99666.3838
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PREFEITURA
CRICIÚMA

A Prefeitura de Criciúnia,
em parceria COm a Fundação
de Apoio à Educação,
Pesquisa e Extensão da

Unisul (Faepesul), tomou

público a. realização de: seu

novo Concurso Público com

o objetivo de selecionar
candidatos para o provimento
de cargos efetivos deProfessor

(87) e Servente Escolar (1)
para

-

o quadro de pessoal
da Secretaria Municipal de

Éducação, exigindo ensíno

superior e fímdamental.
As vagas para professor se

dividem para as áreas do

conhecimento de artes (3),
ciências (3), educação física

(25), edúcação infantil ao ,

5° ano do fundamental (46),
geografia (1), história (l),
língua inglesa (J), língua
portuguesa (1) e matemática

(6). Os cargos possuem carga
horária de 20 e 40 horas

semanais, com salários base

de R$ 1.132,53 aR$ 2.580,09.
Dentro do total de funções,
há vagas exclusivas para
candidatos que 'se enquadrem
nos itens' especificados no

edital. As inscrições deverã?
ser realizadas 'ia iP-!emet,
pormeio do site dá Faepesul,
até 20 de outubro, mediant�
ao pagamento da taxa de R$

.

50,00 e R$lOO,OO. k'prova
objetiv!\,previstapara o dian
ide oufu�ro de 2021, -terá valor
de 19 pontos, e a avaliação
de títulos terá o yalor de três

pohtos. A prova. objetiva
contará c�m 40 questões
envolvendo conhecimentos
específicos, língua
portuguesa, raciocínio lógico
e legislação para os cargos de

professores. Enquanto aprova
para servente escolâr, terá 40

questões envolvendo língua
portuguesa, raciocínio lógico
e corihecímentos específicos.
O Concurso Público terá

validade' de dois anos,

podendo ser prorrogado uma

vez, por igual período, por ato
do chefe do PoderExecutivo e

contados da data depublicação
do ato de homologação do

resultado definitivo, a critério
doMunicípio d� Cricíúma.

ACIL : 48-3646-0336
CDL .48-3644-0405

Capitania dos Portos .48-3644-0196
Casan : 48-3644-8100
Celesc 0800 48 0196
APAE .48-3647-0446
Central de Informações Turísticas 48-3644-2441

CorpodeBombeiros 193/ (48)3647-7853
Correios 48-3631-3118
Defesa Civil.. 48-996601054

Delegacia de Proteção à Criança,
-

Adolescente', Mulher e

Idoso : (48)3647-7781
Delegacia de PolíciaCívil. .48-3646-0469

Delegacia Reg. (Detran) .48-3644-0089
Disk Denúncia 181
Epagri .48-3647-7786
Fórum de Justiça : ó .48-3631-9221
Guarda Municipal... .48 -3647-3059/ 48-99660-2393
Guincho 48-3644-4698

Hospital. 48-3646-0522
IGP : .48-3647-7808
IPHAN , .48-3644-1144
Polícia Ambiental.. 48-3647-7880
Polícia Militar 190/48-3647-7955
Polícia Rodoviária Estadual.. , 198
Polícia Rodoviária Federal.. 191
Porto de Laguna .48-3644-0183
Prefeitura Municipal de Laguna .48-3644-1655
Previdência Social.. 135
Procon : .48-3646-0833
SAMU 192/48-3644-5326

Vigilância Sanitária .48-3644-1229

,

HaVagas
GARÇOM;
BARMAN;
PEDREIRO;
EMBALADOR (PCD);
GERENTE DE HOTEL;
VENDEDOR INTERNO;
ATENDENTE DE LOJA;
CUIDADOR DE IDOSOS;
SERVENTE DE LIMPEZA;
OPERADOR DE CALDEIRA;
BALCONISTA DE AÇOUGUE;
AUXILIAR DE ESCRITÓRIO;
TÉCNICO DE ENFERMAGEM;
PASSADOR DE GUARNIÇÃO (PIZZAS);
VENDEDOR DE COMÉRCIO VAREJISTA;
TECNÓLOGO PARA SISTEMAS DE INTERNET.

Vagas disponíveis no Sine. Ajendimento através de agendamento
marcado previamente pelos telefones (48) 3647-7775 ou 3647-7776.

Esportes
CRICIÚMAAVANÇA NA SÉRIE C

Ao vencer o Ituano no

interior paulista, o Criciúma
EC deu um passo importante
para pensar no acesso a

série B (Segundona) do
Brasileirão.

Amanhã, 16, às 19h,
o representante sulino

jogará em casa diante do

Botafogo, da Paraíba e uma

vitória o deixará mais perto RUA:IUQUE I'! CAXIAS, 115 • CENTRO ., LAGUNA
da conquista que todos
torcemos e queremos, qual Fone/faxl (48) 3644.1 :93:0
seja o retomo para a B e dali

para a série A, por que não?
Hercílio Luz

Outro representante sulino em excelente fase, lidera a Copa Santa Catarina, jogando na

rodada de amanhã, 16, no Anibal Costa, diante do Marcílio Dias, de Itajai. A lembrar que o

campeão da Copa, participará da Copa do Brasil do próximo ano.

lialElGa
MADEIRAS E MATERIAIS PARA CONSTRUÇÃO

Rua João Camilo, nO·119 483644'-0473
Bairro'Progresso· Laguna/Se 99610-4100

galego.madeiraS®hotmail.com eOllSllllD 110&0ArquitelD

Familiares e amigos, solicitando ao JL, a publicação,mais uma vez, de foto que

registra em 1968, o EC Juventude, do Magalhães. Em pé, da esquerda para a direita,
o então presidente,Aliatar Correa e os jogadores Vavá, Carlinhos, João Augusto,

Mizinho.Toninho, Randal, De Bem e o diretor Tobias Rebelo. Agachados, na mesma
ordem, Márcio, Sirlei, Paulinho, Adão e Zezinho.
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Profissional
emOestaque, ..

.

Atuando ha dez anos no ramo da Contabilidade, Vanessa dos Santos Costa sempre teve muita

empatia pelo universo dos números. Ainda na infância, sonhava em ser professora de Matemática e de
.

certa forma, não se distanciou completamente dos cálculos.
.

Filha de dona Iracema e de "seo" Volney, a focalizada que responde como auxiliar contábil chegou
a se aventurar em outras atividades antes da atual profissão: "Já trabalhei como vendedora; promotora
de vendas, babá, professora particular e secretária", recordá.

Com especialização em perícia e auditoria em contabilidade e controladoria, a lagunense garante

que para o dia li dia é preciso ir além dos bancos da universidade: "A faculdade te oferece a teoria,
mas é na prática, com a demanda diária, com os colegas e muita pesquisa que vamos nos inteirando do

assunto. Até porque trabalhamos em uma área de mudança constante, o que requer muita atualização".
Quando questionada sobre os requisitos essenciais para quem lida com esse tipo de serviço, Vanessa .

enumera: "Não pode faltar organização, atenção no que diz respeito às novidades, leis e obrigações, e

prestar um ótimo atendimento aos clientes, suprindo todas as suas necessidades" .

O que mais lhe realiza na atividade que desempenha, é sem dúvida, a chance de colaborar: "De

alguma forma estou contribuindo com o desenvolvimento do município, ajudando empresários' a se

desenvolverem e crescerem, o que consequentemente proporcionará emprego para população".
Apaixonada pela terra de Anita, ela garante que, ao seu ver, não há lugar melhor para viver: "Aqui

ainda temos a tranquilidade de ir e vir com segurança. Isso compensa os pontos negativos. Sinto falta
de mais oportunidades de emprego aos mais jovens. Também acho que é preciso diminuir a burocracia
para abertura dos novos empreendimentos. Um incentivo fiscal aos pequenos empresários".

Quando não está trabalhando, a profissional procura se dedicar aos seus hobbies prediletos: "Gosto
de malhar. É minha paixão. E aproveitar a casa com o marido e nosso cachorro, assistir uma boa série :

Vanessa dos

Santos Costa

omelhor conselho que já recebi -

estude! Não existe conselho melhor

o que mais gosto nomeu trabalho é - ver

que apesar de toda a burocracia e todos os

obstáculos, conseguimos fazer as coisas darem
certo. Com muita empenho, profissionalismo
e trabalho contribuímos para o crescimento e

desenvolvimento das empresas e do município

e ler".

Meu sonho é - viver cada dia como se

fosse o último, sempre. Ser feliz ao lado das

pessoas que amo
O que me tira do sério - soberba Pessoas

que se acham melhores que as outras por
qualquer motivo. Nada justifica

Ainda pretendo - aprender mais a cada ,

dia, pois o conhecimento é o único bem que
deixamos ou levamos

Meu amuleto da sorte é - meu pai.
Com certeza está do céu me guiando e

protegendo

Soltas
Pelo andar da carruagem, as anunciadas e até "festejadas"
obrasde pavimentação e drenagem dasavenidas Colombo
Salles e Rio Grande do SulfMaurilio Kfouri (a beira mar),
estão longe de acontecer, isto é, este ano nem pensar.

siM; do MuseuAnita Garibaldi, que desapareceu,
faz tempo, até hoje, ou ontem pela manhã, vai,
continuava desaparecido. Quem sabe se faça

uma "vaquinha" e compre um novo para colocar
no lugar...

Jóta Raulino e o Cidadão, amanhã, à partir das 9h pela
Rádio Hits, 87.9 FM, contará com a participação do ex

vereador Peterson Crippa da Silva, o conhecido Preto,
que nas eleições para prefeito, ano passado, recebeu
5.049 votos.

Programa que vem ganhando audiência em toda a

região, é o Giro Esportivo, nas noites de segunda-feira,
pela Rádio Hits, 87.9 FM, sob o comando de Tadeu

Rodrigues, semanalmente entrevistando um futebolista.
Esta semana, foi o craque Piero Reis, filho do nosso

saudoso André Reis.

A Marinha do Brasil,
por meio do Centro de

Hidrografia da Marinha

(CHM), participa
que a atuação de
um sísternade
alta pressão e a

aproximação de um

novo sistema frontal,
poderão provocar
ventos de direção
Nordeste a Norte,

rondando para o. Sul
a Sudoeste, com
intensidade de até
65 km (35 nós), na
faixa litorânea do Rio
Grande do Sul e Santa

Catarina, ao sul de

Laguna, até a noite
de amanhã,16.

Ninguém entendeu a mudança de endereço do Centro de Triagem
contra a Covid-19, que saiu de umápequena ala do nosso

Hospital, pelo visto sem pagar nada, e foi para uma casa alugada
na rua Jérônimo Coelho. Interessante que na administração

anterior essa mesma casa foi locada para a secretaria de Saúde. .

Equipe de futebol feminino que se reúne nas noites de

terça-feira, no Laguna Praia Clube, apresentando novos

uniformes, patrocinados pela Makesch.

Em destaque na coluna, a equipe do Paulo Carneiro FC,
com seu novo uniforme.
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SELO EM HOMENAGEM AANITA
O bicentenário. de Anita Garibaldi ganhou no.

último. dia oito, mais uma homenagem, após cerimônias
realizadas em agosto 'no Palácio. Itamaraty, em Brasília,
e no. Instituto. Histórico. e Geográfico de Santa Catarina,
em Florianópolis.A "Emissão. ConjuntaBrasil-Uruguai:
Bicentenário. do. Nascimento. de Anita Garibaldi" foi

lançada na última sexta-feira, na Prefeitura de Laguna,
celebrando. a "Heroína dos Dois Mundos",

O evento. contou com a presença de lideranças
locais, além "Guardiãs deAnita", um grupo. demulheres
caracterizadas ·co.mo. a hornenageada.Wesley Vargas
de Andrade, representante dos Correios ná cerimônia,
destacou que "o. selo. registra para a posteridade o. legado.
de Anita Garibaldi, que inspira, ainda na atualidade,
diferentes manifestações sociais, políticas e culturais".

Do. murucipio de Laguna para as lutas

revolucionárias, Anita Garibaldi está entre as 20
mulheres mais importantes da história do. Brasil.

Participou de diversas batalhas, no. Brasil e na Itália, ao.
lado. do. marido. Giuseppe Garibaldi. Lutou na Revolução
Farroupilha, na Batalha dos Curitibanos e na Batalha de

Gianicolo, na Itália. Considerada um símbolo de amor,

determinação, bravura por ideais, seu nome denomina

grupos culturais nativistas, .coletivos de lutas sociais e

feministas.
Selos especiais - Anita Garibaldi já estampou dois

selos postais, Com a reforma monetária de 1967, o.

cruzeiro. foi substituído. pelo. cruzeiro. novo. Em abril

daquele ano, o. primeiro. selo. emitido. com tarifa na nova
moeda tinha o. valor facial de 5 centavos e homenageava
Anita Garibaldi, integrando. a série "Mulheres
Famosas do. Brasil". Já em 1971, foi lançada a emissão. '

comemorativa dos 150 ano.s de nascimento. da heroina.
A arte da Emissão. Conjunta Brasil-Uruguai:

Bicentenário. do. Nascimento. de Anita Garibaldi é uma

composição que traz as múltiplas facetas da heroína: a
mulher, a guerreira, a mãe. Há também o. desenho. de
uma ro.sa, símbolo da homenageada. Foram usadas três

cores, que, erri conjunto com a cor do. papel, representam
o. Brasil, país de nascimento. de Anita, e Itália, que a

reconhece e a seu companheiro Giuseppe Garibaldi
como heróis responsáveis pela unificação. do. país. Os
selos estarão. disponíveis para venda na loja virtual e nas
principais agências dos Correios,

CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO
O Conselho Municipal de Educação de de Laguna, de instituições vinculadas aos

Laguna , corno órgão. normativo do. sistema de portadores de necessidades educativas especiais
ensino, convocando para o. dia 11 de novembro, com sede no. Município, das escolas particulares
Assembleia Geral para eleição. do. seu colegiado do. Sistema Municipal de Ensino. de Laguna, do.

para a Gestão. 2021/2023. Terão. direito. ao. voto Sindicato. dos Servidores Públicos do. Município.
um representante titular e respectivo. suplente da de Laguna, da Câmara de Vereadores de Laguna,
Secretaria Municipal 'de Educação. e Esportes, das Universidades com cursos estabelecidos e

do. SINTE- Sindicato. dos Trabalhadores em em funcionamento em Laguna e igualmente um

Educação. de 'Santa Catarina, da Gerência titular e um suplente das instituições filantrópicas
Regional de Educação, das entidades estudantis que prestam serviços ligados à educação. na terra
do. Sistema Municipal de Laguna, de pais de Anita.
vinculados às APP(s) do. Sistema Municipal de Na oportunidade, será organizada pela
Ensino. de Laguna, de Conselhos Deliberativos Gestão. à cessar a nova composição, apoio no.

Escolares do. Sistema Municipal de Ensino. processo de eleição. da diretoria e posse ..

PESCAARTESANAL COMAVIÃOZINHO
Em reunião. realizada na quarta-feira, 13, a secretariamunicipal de Pesca eAgricultura apresentou

o. projeto de mapeamento. e caracterização. das áreas no. complexo Lagunar sul do. Estado, com a pesca
com aviãozinho,

Organizado. pela Câmara Setorial da Pesca do. Conselho de Desenvolvimento Rural de Santa
Catarina em parceria com representantes de entidades de classe de pescadores,

.

das prefeituras,
Instituições parceiras e de pescadores, aqui especialmente das comunidades de Barranceira, Bentos,
Cabeçuda:Mato.Alto, eles que são. os principais usuários da pesca de camarão. com rede de aviãozinho,

Ontem, 14, à tarde, no. Salão. Paroquial de Caputera, o. assunto. foi discutido. com os pescadores de
Caputera, Estreito. e Perrixil. .� ,

FESTIVAL NÁUTICO
O fim de semana, especialmente nos dias 8.9 e

10, na cidade, depois -de muitos anos pode conferir
a volta do. do. esporte náutico, com a participação. de
remadores de todo o. Sul do. pais.

Mais de 30 .inscritos disputaram em nossa lagoa,
entre o.Mercado. Público. e o. Iate Clube, nas categorias
Optimist, Snipe, Laser (Standard, Radial e 4.7), HC
(14 e 16), Dingue e Shelback.

A competição reuniu atletas de todas as idades,
como Luca Carneiro, de apenas 12 anos e campeão. da
modalidade Optímist Morador de ltajaí, ele veleja há
três anos. "Minhamãe sempre teve o. sonho de velejar
e foi por causa dela que comecei e não. quis mais parar
até porque eume sinto. muito. livre velejando.", conta.

O campeonato também teve comemoração em

família com a vitória em 10 lugar das irmãs Isabela
e Sofia Farias,.de 19 eIS anos, As meninas de ltajaí

foram as grandes vencedoras da categoria Dínque,
marcando. um dos momentos, mais disputados do.
evento. Em segundo. lugar ficaram as duplas Nalton
Coelho.' e Daniela, e em terceiro. o. velejador Renato.
Ouriques.

Remadores de Porto Alegre também se

consagraram vencedores nas águas de Laguna.
Casos de Cecílio Goulart, de '54 e Ader Burgos
Santos, de 45 anos, que estiveram aqui pela
primeira vez. "Chegamos uns dias antes para fazer
o. reconhecimento das águas, predominância do.
clima e vento. Não. foi fácil áté porque não. existe

regata fácil e nós não. conhecíamos aqui, rnas ainda
conquistamos o. 10 lugar". A dupla foi vencedora

pela modalidade Snipe. Em segundo. lugar ficaram
os Fernando. e Vicente Alves e em terceiro. os atletas
Bernardo. e Felipe Silva.

SINDILOJAS - SINDICATO DO COMÉRCIO ATACADISTA E

VAREJISTA DO MUNICÍPIO DE LAGUNA E REGIÃO ,;(J
CNPJ/MF 80.961.261/0001-07

.: EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Assembleia Eleitoral Ordinária

O Presidente do SINDILOJAS SINDICATO DO COMÉRCIO
ATACADISTA E VAREJISTA DO MUNICÍPIO DE LAGUNA E

. REGIÃO, no uso das atribuições que lhe confere o Estatuto Social, convoca
todos os Associados para se reunirem em Assembleia Eleítçral Ordinária,
a ser realizada no dia 16 de novembro de 2021, com início às 08:30 horas e

término às 18 :00 horas, na Rua Raulino Horn, 72, Sala 1, Centro,.Laguna/SC,
para deliberarem sobre a seguinte.
ORDEM DO DIA:

Processo Eleitoral para Nova Diretoria, Conselho Fiscal e Delegado ao

Conselho de Representantes Junto � Federação
.

OBS.: Conforme Estatuto Social do Sindilojas, Art. 21. O registro de chapas
deverá ser realizado até 15 (quinze) dias antes da realização das eleições,
na Secretaria do Sindicato, no horário de funcionamento, a qual fornecerá
recibo da documentação apresentada. Parágrâfo único -O Requerimento de

registro de chapa deverá ser endereçado ao Presidente do Sindicato, em 03

(três) vias assinadas por todos os candidatos que a integre, sendo instruída

com os seguintes' documentos: a) Ficha de qualificação, dos candidatos; b)
Cópia da carteira de identidade e CPF de cada membro; c) Contrato Social,
Declaração de Firma Individual ou documento equivalente que comproyfJt
ser titular; sócio ou diretor, sendo obrigatório. a última alteração arquivada
na Junta Comercial ou representante com instrumento procuratório público
específico para representar a empresa. c) Prazo para impugnação de

candidaturas; d) Data, horário de local da Segunda votação, caso não seja
atingido. o "quorum" na primeira, bem como, se houver' empate entre as

chapas mais votadas.
Conforme alínea "d" do art. 20 do Estatuto Social, o Sindilojas editará

nova Assembleia Eleitoral, com data e horário a ser definido, caso não seja
atingido o "quorum" na primeira Assembleia, bem como, se houver empate
entre as chapas mais votadas.

Laguna, 13 de outubro de 2021.

Natanael Wisintainer
.

Presidente

Conceito Familiar
em Hospedar

(48) 9 8460�3421,,<'r

�. elânia;
Conceitofomí[ia em.l1ospeaagem.
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OUTUBRO ROSA
o período serve para alertar sobre a necessidade de diagnóstico de um dos tipos de câncer

"Após a consulta fui encaminhada para biópsia e

Idepois, já com o resultado em mãos, só me restava a

Icerteza de que iria morrer. Eram exames atrás de exames

e muita !lngústia", disse ao JL, Ana Paula Machado, na
'luta contra o câncer de mama, com muito otimismo, fé,
Irede de apoio e amor próprio." Uma força brotou com a

certeza de que venceria essa doença. Em meio a queda
do cabelo e muito enjoo, causados pelo tratamento, o

Icarinho do meu esposo, dos meus pais, do meu irmão

e de uma amiga, fui reunindo forças para lutar contra

cada momento de dificuldade", arrematou, lembrando

Ique assim que terminou as sessões de radioterapia,
quis fazer algo pelo próximo,procurando então a

jRede Feminina de Combate ao Câncer de Laguna e

colocando-se como voluntária,indo muitas vezes à sede

da entidade, orientando,conversando e trocando ideias

com outra senhoras que estão passando pelo que ela

passOu.
Em plenomês de outubro não tem como não falar sobre

� Outubro Rosa, período dedicado à conscientização é
revenção do câncer de mama. No Brasil, o câncer de

mama é o segundo com maior incidência, atrás apenas
ÓI o�)incer de pele não melanoma, que atingiu mais de

116 mil pessoas no Brasil em 2020, de acordo com o

nstituto Nacional do Câncer - INCA.
.

O INCA também aponta que, em 2021, a estimativa

ije novos casos de câncer de mama é de 66.280. De

�cordo com números de 2019 e que aparecem no Atlas

�a Mortalidade por Câncer, mais de 18.295 pessoas
morreram em decorrência da doença. Destas 18.068
ram mulheres.
Em Laguna já foram realizados dezenas de exames.

las á falta de um convênio com a prefeitura através de
ua secretaria de Saúde seria um avanço para a cidade,
aque hoje são feitos diretamente nos estabelecimentos
Irivados.
Wrabalho da Rede Feminina
A Rede Feminina de Combate ao Câncer é uma

instituição importante em todo o Brasil, em Laguna,
há 40 anos. Desde a fundação conta com o trabalho
dedicado de voluntárias que tiram algumas horas do
seu dia para contribuir na busca incessante pela saúde
e valorização da mulher. Na Rede Feminina de Laguna
são oferecidos serviços como terapias manuais, como
crochê,tricô e artesanato, psicóloga e fisioterapeuta,
além de oferecer cestas básicas, fraldas e suplementos
alimentares, sem esquecer do empréstimo de lenços e

perucas e da doação do primeiro sutiã-adaptado para
as mulheres que fazem parte do grupo de apoio às
mastectomizadas.

A presidente da Rede Feminina, Andréa Cascaes

Lopes, destaca a importância do mês de outubro para
a conscientização da doença, mas também como apoio
às mulheres que passam pelo tratamento. "O Outubro
Rosa surge com o objetivo de conscientização, corno

foco na prevenção e no diagnóstico precoce. Falar de

conscientização do câncer de mama e colo de útero
é prestar informação confiável e relevante sobre a

doença. É também ensinar a comunidade a ter empatia
com as pacientes que convivem com a doença e lembrar

que câncer de mama não é uma sentença de morte. O

diagnóstico precoce é realmente capaz de salvar vidas,
mas não significa que se trate de uma batalha fácil.
Por isso nosso voluntariado é também de acolher,
amparar e apoiar estas mulheres que enfrentaram, estão
enfrentando ou ainda enfrentarão essa doença. Outubro
rosa é conscientização, mas também é apoio", observa
a presidente.

O INCA também aponta que, em 2021, a estimativa
de novos casos de câncer de mama é de 66.280.
Sintomas do câncer

Conforme o INCA, o câncer de mama pode ser

percebido em fases iniciais, na maioria dos casos, por
meio dos seguintes sinais e sintomas:
- caroço fixo e geralmente indolor: é a principal
manifestação da doença, estando presente em cerca de

90% dos casos quando o câncer é percebido pela própria
mulher
- pele da mama avermelhada, retraída ou parecida com

casca de laranja
- alterações no bico do peito (mamilo)
- pequenos nódulos nas axilas ou no pescoço
- saída espontânea de líquido anormal pelos mamilos
Ao aparecimento de qualquer um desses sinais; amulher
deve procurar um médio. Além disso, a partir dos 18
anos a mulher já pode fazer o autoexame da mama. A

mamografia é recomendada para mulheres acima dos 40
anos ou acima dos 35 em caso de histórico de câncer
de mama na família. Vale novamente ressaltar que o

câncer de mama tem cura e o diagnóstico precoce é
fundamental. Os tumores. na fase inicial têm até 95%
de chance de cura. Por isso, não deixe' para amanhã, .

procure um médico e faça os exames regularmente.
Em Laguna

'

Em 2019, no período entre fevereiro a dezembro,
foram feitos inúmeros exames pre'v�ntivos, também
chamados de Papanicolau. Em 2020� \em decorrência
da pan�emia de Covid-19, os números ��ram menores.

Já em 2021, até o inicio do mês, já', haviam sido
feitos muitos exames, sendo que alguns apresentaram
alterações. Esses números' são referentes a exames

. realizados nas Unidades de Saúde do Município, já que
a Rede não dispõe de um laboratório.

., �
.

A presidente da Rede' salienta a impor ância da
mulher buscar o exame. "Além de fazer o \�x me, que
é super importante, também é importante buscar o

resultado. Tá ocorrendo muito isso, as pessoas fazem o

exame e não vão buscar o resultado.
O atendimento na Rede Feminina acontece das 14h

às 17h, em sua sede, à r�a Santo Antônio, no Centro.
Diretoria

Além da presidente Andréa Cascaes Lopes, a diretoria
é composta por Kátia Kfouri(vice-presidente), Clecy
Ponciano (secretária) e Rosinei Candido (tesoureira).

��MUTIRÕES DE EXAMES, PALESTRAS
EMOMENTOS DEMUITO CARINHO
Movidas pelo sentimento de proteção, mulheres do·município com o

apoio das agentes comunitárias, voluntários e das profissionais de saúde
.

da cidade, se uniram por um bem ainda maior: intensificar a prevenção ao

câncer de mama e outros cuidados à saúde da mulher.
Diversas ações especiais acontecem em todas as unidades básicas de

saúde do município. São serviços gratuitos planejados para aproximar
as mulheres aos postos de saúde. "Elas são atraídas a comparecer nas
unidades pela oportunidade de .corta� o cabelo ou fazer as unhas de

graça, e acabam também participando das palestras e, o mais importante,
realizando a testagem de exames preventivos para infeções sexualmente
transmissíveis e encaminhamento para mamografia", esclarece a

secretária de Saúde Gabrielle Siqueira.
Já a enfermeira Amanda de Souza, confirma que o sucesso da adesão

aos exames são um resultado das ações realizadas no posto de saúde.
"A demanda aumenta muito e ficamos felizes porque as mulheres se

envolvem com a campanha e prestam mais atenção à sua.saúde", disse.
Além dos exames de prevenção de câncer de mama, também são

.� r;9ferecidos testes rápidos para as Infecções Sexualmente Transmissível

I (IrS), para detectar HIV,· Sífilis, Hepatite B' e C, com o resultado
disponível em até 15 minutos.

Conscientização,e prevenção ao câncer:
Além dos exames para diagnóstico precoce, outros cuidados também

são essenciais para prevenir o câncer de mama, como a importância
de uma alimentação saudável. Na ESF da Passagem da Barra, região

da Ilha, a comunidade participou da palestra com a nutricionista Luisa

Elena, que deu detalhes sobre quais alimentos são mais propensos ao

desenvolvimento de doenças cancerígenas.
"Foi muito importante participar deste encontro porque muitas

mulheres não tinham conhecimento sobre· os riscos de determinados .

alimentos, sendo que vários são consumidos por elas no dia adia".
Ainda de acordo com a profissional, .os mais perigosos são os alimentos

ultraprocessados, quando contém muitos aditivos químicos, como

salsichas ou refrigerantes. "Para uma boa saúde, é fundamental uma

alimentação baseada em comidas 'in natura', rica em verdúras e frutas,
além da realização de atividades físicas regularmente", explica a

nutricionista.

Cronograma das ações:
Os postos de saúde seguem oferecendo exames, palestras e outras

ações para as mulheres de Laguna, sendo de acordo com as seguintes
datas:

.

.

Progresso, Magalhães e Cabeçuda. no dia 7, nos bairros Portinha,
Vila Vitória, Farol e Barranceira, no dia 13, amanhã,16, no aguardado
"Sábado D" das 9h às 15h, serão oferecidas ações em 'Ribeirão Pequeno,
Portinha, Progresso e Mar Grosso. Já na terça-feira.lv,' será nos bairros

Portinha, Cabeçuda, Mar Grosso e Progresso. Na quinta-feira,21, será a

vez dos bairros Esperança, Cabeçuda, Barranceira e Ribeirão Pequeno
e no dia 26, os bairros de Passagem da Barra, Caputera, Vila Vitória,
Campo de Fora e Progresso.
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Perfil
��JULIANA
FAGUNDESDE
CARVALHO LUZ
Hoje, 15, comemora-se o dia do

professor. E nada mais justo do que nesta

data, a coluna destacar' e homenagear
através de uma profissional. a importante

classe que faz a diferença' no dia a dia dos alunos e de toda comunidade.
Secretaria de Educação e, Esportes de nossa cidade, Juliana Fagundes de

Carvalho Luz é natural de Alvorada, no Rio Grande do Sul.
Aos 39 anos, filha dos saudosos Vilson deCarvalho eMaria de Fátima Fagundes,

ela recorda como aconteceu a escolha pela área da educação: "Com a separação
dos meus pais, ainda morando em Porto Alegre, sob tutela dos meus avós, "seo"
Nivaldo e' dona Leníria, estudei em umas das melhores escolas da cidade, o que
com certeza fez toda a diferença na minha vida. Todas as minhas oportunidades
na vida se deram a partir da educação, chegando a apresentar artigos em eventos

internacionais e ser Presidente do Conselho Municipal de Educação", recorda. A
empatia com os estudos foi um divisor de águas na vida da então menina Juliana:

"

Desde muito pequenajá gostava de ler e escrever, chegando a ganhar concursos
de redação ainda nos primeiros anos de escola. Estudar língua estrangeira na

�Pretendo continuar estudando e executar a minha função com foco
na eficiência e comprometimento. Futuramente almejo cursar o mestrado e

continuar no magistério.
�Minha maior conquista sem dúvida foi a família que constituí.

�@� Sou muito focada, estudo e busco ser assertiva. Meu
defeito com certeza é a ansiedade, tem coisas que quero para "ontem".

� Com certeza a minha casa, é o lugar mais especial.

adolescência me aproximou ainda mais dos estudos linguísticos, para então ingressar
em licenciaturas. Depois disso nunca mais parei 'de estudar, ciente de que é inerente
à função de professor a prática contínua dos estudos". "

Com licenciatura em Letras Português/'ng'ês pela Unísu! e Pedagogia pela Udesc E

especializações em Língua Portuguesa, Ensino de CiênCias e Gênero e Dlversidage na

Escola, Juliana aponta o que mais lhe realiza em seu dia a dia: "Com certeza, o.queThai�
me inspira, com ênfase à educação pública, é ter chance de oferecer oportunidades
de mudar a vida das pessoas pela educação, a exemplo do que aconteceu comigo. Ec
me realizo com o aprendizado, com o crescimento daqueles que me rodeiam, dentre
esses alunos, professores e demais colegas de trabalho. Todos estamos num ritmo de

crescimento, com programas de formação e cursos oferecidos nas formações", avalia.
Casada com Marcus, mãe de Isadora e Isabela, vive uma rotina intensa: "Eu e minha

equipe chegamos a trabalhar mais de 12 horas por dia. É realmente muito intensa
o trabalho à frente da Secretaria Municipal de Educação e Esportes de Laguna. Na
entanto, o melhor momento, aquele que faz tudo valer a pena, é voltar para casa E

reencontrar meu marido e minhas filhas, que são tudo para mim".
Ouando questionada sobre os desafios vivenciados pelos professores no dia de

hoje, a focalizada avalia: "A docência, sem dúvida, é uma das profissões que mais
devem ser reconhecidas. Apenas os professores que se empenham verdadeiramente
na profissão podem mensurar aquilo que estou falando; sobre o quantoelà é exigente.
Agora, estamos enfrentando ainda maiores desafios, a pandemia, a tecnologia, as

formações contínuadas. e necessidade de reciclagem e compreensão da ciência, isso
me faz ter pleno respeito à profissão e aos profissionais docentes".

Se o assunto é Laguna, a "cataúcha". gaúcha de registro e catarinense de

coração, manifesta seu amor pelo município: "Escolhi Laguna como minha cidade.
Não foi-por acaso que vim para cá em 2007 pelo concurso público e nunca mais
sai. Constituí família e me identifico como Iaqunista. É aqui que quero que minha
família permaneça".

� Viajaremos em família quando nossas meninas fizerem 15 anos,
mas deixarei o lugar por conta da decisão delas.

C!!l:ü:l� Desejo muito ingressar no mestrado, e continuar nos estudos.

� Creio que minha necessidade de comer chocolate seja üma mania,
mas é tão bom!

�ITíJ� Na dúvida, sempre siga a Luz.

l:mv'i!fi!,0fHüBMeu computador. Chega a ser um "amigo".

Beneficios de Assistência
Familiar. Sai4de para -rDdDS[ 'l>

www.redeul.lipe$ca.c:om.br 3644-,4048

JLKids Ouer ver seu filho aqui? Envie uma foto com o nome

completo, nome dos pais e idade que a gente publica!

GABRIEL FIRMINO DOS SANTOS completou seis
anos no dia 11 e reuniu seus amiguinhos naAABB para

comemorarem a data. É filho de Monica e Mário dos Santos.

ADÍLIO COSTA NETO completou oito anos e reuniu

amigos e familiares, no último sábado, nove, para cantarem

os parabéns e claro, jogarem muito futebol. É herdeiro de
Evelin e Adílio Costa Junior.
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CAMERATA FLORIANÓPOLIS:HOMENAGEM AASTOR PIAZZOLLA

espetáculo inédito, a Camerata Florianópolis,
15, vai homenagear Astor Piazzolla, o gênio
�tíno que atravessou fronteiras e revolucionou

r!t�mo gradual às apresentações presenciais,
latra disponibilizará ao público 500 ingressos,
roderão se� adquiridos pelo site da blueticket. E
aropoucos ingressos.
I das atrações da noite é a participação do
aoneonista argentino Pablo Greco. Compositor
jador, Grecoparticipou de turnês emdiversas.

aes da América Latina, Europa e Asia. Estudou

,aoneón com seu pai, músico de orquestras
enhas dos anos 40.
o bandoneón nas mãos, Píazzolla deixou três
composições, cerca de 500 gravadas, e um

ao que influenciou artistas de todo o mundo.

rompletaria 100 anos em 2021.

solos de Alberto Heller (piano), Iva Giracca

mo), ErnestoGuimarãesMedolla (violoncelo) e
mado Piermartiri (viola), a homenagem estará
ocomando do maestro IefersonDella Rocca.
zolla sempre inspirou a Camerata, não só pela
aínfiníta de suas obras,mas porque conseguiu
ao clássico e o popular e estimulou gerações a

,

o camiriho da arte" , resume Della Rocca.

resentação, produzida porMaria Elita Pereira e

equipe, conta com o patrocínio de DaMagrinha
o Integral, Engie e Instituto Cultural Vale, via
federal de Incentivo' à Cultura - Ministério do
'mo - Secretaria Especial da Cultura, e o apoio
ral do Villa Romana Shopping e Angeloni
rmercados, através' da Lei. Municipal de
tivo à Cultura / Fundação Franklin Cascaes /
eíturaMunicipal de Florianópolis,
RAMA

homenagear Piazzola, a Camerata

'anópolis vai apresentar o seguinte programa:
rtango
lodia en Lamenor

Le Grand Tango,
com solo de Leonardo
Piermartiri
- Adiós Nonino, com

solos de Iva Giracca
e Ernesto Guimarães
Medolla

,
- Las Cuatro Estaciones
Portenas (Verano
Porteíio, Otofio Portefio,
Invierno Portefio,
Primavera Portefia), .

com solos deAlberto Heller e Spallas dos naipes
- LaMuerte delAngel
REGRAS SANITÁRIAS
Devido à pandemia e seguindo todos os protocolos
de saúde, o Teatro disponibilizará um número
reduzido de ingressos - elespoderão ser comprados
pelo site da Blueticket.
Para participar, a pessoa precisa estar com pelo
menos 14 dias de esquema vacinaI completo, ou
seja, deve ter tomado as duas doses ou dose única
das vacinas contra aCovíd-iç.
Se preferir, pode apresentar laudo, com resultado

negativo, de exame PCR (realizado no máximo nas

72horas anteriores ao show) ouAntígeno (realizado
nomáximo 48 horas antes).
Além' disso, é necessário usar máscara PFF2 ou

N95, manter distanciamento, utilizar álcool para
higienizar as mãos e será proibido comer ou beber
nas dependências do CIe.

SERVIÇO
Camerata apresenta concerto

Piazzolla - 100 anos

Local: TeatroAdemir Rosa (CIC), em Florianópolis
Data: Hoje,15
Horário: 20h
Ingressos: Blueticket e sede da Camerata
Florianópolis
Valor: RS 80,00 (inteira) / RS 40,00 (meia), \

2a NOITEDAMACARRONADA ITALIANA
izado pela Rede Feminina de Combate ao Câncer de Laguna, a segunda

OOição daMacarronada Italiana, acontece no próximo dia 23, a partir
2oh, no Ravena Cassino Hotel. Com animação da bandaThe Beers, o
gresso aR$50,oq por pessoa, pode ser adquirido com as voluntárias.

Av. Senador Gallotti,
360, Mar Grosso.
Fones: 36472920
e 3647 1166.

PAELLA CAMPEIRA
A diretoria da Sociedade Recreativa 3 deMaio anuncia para o dia 7 de
novembro, a partir das 12h30, uma Paella Campeira. Com ingresso no

valor de RS 40,00, o intuito da ação é promover um grande reencontro
entre sócios e frequentadores.

oMixChoperia eRestaurante oferece
seu cardápio completo pelo delivery.

............._..,.,... Mais informações através dos telefones
36472202 ou 984532029.

PIZZARIA DA PRAIA
,

, 'Pi�ta A me.lhor pizza �a re�{ão" co.m/
Dap., . A/ atendImen�o especial. Va conferir!

",..*:: I ala / Av. João Pinho, 1174 - Mar Grosso
- Delivery Fone (48) 3647-0585.

ClíniCa �
[8tJl1a cyit;t;zv

Saúde lníegrad�
� Dentista �Dermatologista
\� Nutricionista ,�PsicóloQa

(,9483 6-2 4
{948"9 87-1392

transtorrnando
sorris" s

.

Local: Rua
qentro .. Laguna t_.�Á",i'i ......
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Pôr do sol na Lagoa Santo Antônio
.

por Regina Medeiros.
Encaminhe sua foto para

redator@jornaldelaguna.com.br e participe!
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GONÇALVES PACHECO
FAUSTINA & BATISTI
ADVOGADOS ASSOCIADOS

Orlando Gonçalves 'Pacheco Júnior
OAB/se 17.164

Marlon Testoni Batisti
OAB/se 32.631

Eduardo Faustina da Rosa
OAB/se 30.982

Melina Trajano Fechine
OAB/se 57.007

.
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